

財政健全化に向けた政府の「中期財政フレーム」について、大学の間に予算の大削減を懸念する声が広がっている。東京大学の浜田純一学長は国立大学法人運営費交付金が単年度で一千億円削減されれば、大学システム全体が崩壊すると指摘する。



東京大学学長 浜田 純一

今、大学関係者は、愕然(がくぜん)とした思いで政策の動向を見守っている。その震源は、2011年度概算要求を前にして、政府が6月に発表した「中期財政フレーム」である。

致命的な打撃

この中に大学予算への直接の言及はない。しかし、11年度から3年間、社会保障費の自然増は一般歳出の中で対応しつつ歳出規模を10年度並みに維持することなど複数の前提条件を考えると、蓋然(がいぜん)性の高い道筋が透けて見える。政府予算のうち義務的経費に分類されないすべての予算(そこには大学予算も含まれる)に対し、单年度で約1割、3年間で約3割もの削減が一律に課される恐れである。

財政健全化で予算大幅減なら…

大学システム崩壊招く

致命的な打撃

この中に大学予算への直接の言及はない。しかし、11年度から3年間、社会保障費の自然増は一般歳出の中で対応しつつ歳出規模を10年度並みに維持することなど複数の前提条件を考えると、蓋然(がいぜん)性の高い道筋が透けて見える。政府予算のうち義務的経費に分類されないすべての予算(そこには大学予算も含まれる)に対し、单年度で約1割、3年間で約3割もの削減が一律に課される恐れである。